Mittler zwischen Bischof und den Pfarrgemeinden

In der derzeitigen Umbruchsituation mit vielen gravierenden Einschnitten kein einfaches Unterfangen. **Pfarrer Hans-Georg Schornstein** aus Büsbach feiert Sonntag silbernes Priesterjubiläum in Roetgen. Fete mit den Jugendlichen.

BÜSBACH/ROETGEN. Der kommende Sonntag, 13. August, ist für die Pfarre St. Hubertus in Roetgen ein besonderer Festtag: Pfarrer Hans-Georg Schornstein feiert silbernes Priesterjubiläum. Die Festmesse beginnt um 11 Uhr in der Kirche, daran schließt sich ein "Fest der Begegnung" in der Turnhalle des TV an der Rosentalstraße an. Der Festtag endet am frühen Abend mit einer kirchenmusikalischen Andacht.

Auch Regionaldekan

Geboren wurde Hans-Georg Schornstein am 14. Oktober 1956 im Schatten von St. Hubertus in Büsbach, von wo aus ebenfalls Gratulanten zum Jubiläum anreisen werden. Nach dem Abitur am Stolberger Goethe-Gymnasium hat Hans-Georg Schornstein in Bonn und in Würzburg Theologie studiert.

Am 18. Juli 1981 wurde er in Aachen zum Priester geweiht. "Es bereitet mir viel Freude, als Priester mit den Menschen den Glauben zu leben und zu teilen. Sicher gibt der Glaube nicht Antwort auf sämtliche Fragen, aber im Glauben sehe ich einen Weg, wenn nicht gar den Weg, der mich sinnvoll durch die Freuden und Sorgen, die Hoffnungen und Enttäuschungen dieses Lebens führen kann", sagt Hans Georg Schornstein, der seit dem 26. August 1998 auch Regionaldekan für die Region Aachen-Stadt ist: "Als Priester und zur Zeit auch in der Funktion als Regionaldekan habe ich dabei Möglichkeiten, aber auch Verantwortung, Menschen auf ihrem Lebens- und Glaubensweg zu begleiten. Ein wichtiges Anliegen ist mir die Frage nach Gerechtigkeit, Solidarität und der Würde eines jeden Menschen."

Der Regionaldekan hat eine Art "Mittlerfunktion" zwischen Bischof/Bistumsleitung und der "Kirche vor Ort", den Pfarrgemeinden, Verbänden und Einrichtungen. Gerade in der momenta-



Pfarrer Hans-Georg Schornstein feiert am Sonntag mit einem festlichen Gottesdienst und einem "Fest der Begegnung" silbernes Priesterjubiläum. Er ist für fünf Pfarrer verantwortlich. Foto: Archiv

nen Umbruchsituation mit vielen gravierenden Einschnitten "sehe ich mich als Regionaldekan gefordert, die vorgesehenen Maßnahmen mit den Verantwortlichen vor Ort zu kommunizieren, aber auch ihre Anliegen und Fragen der Bistumsleitung mitzuteilen." Sicher kein einfaches Unterfangen. Über die finanziellen Nöte hinweg darf natürlich auch das Anliegen der Verkündigung, der Diakonie und der Caritas nicht ins Hintertreffen geraten. Ehrenamtler ausbilden, fördern und begleiten, zusammen mit Pastoral- und Katholikenrat soziale Aufgaben in der angehen, weiterhin Sprachrohr sein für gerechte Strukturen in Kirche und Gesellschaft, sind und bleiben wichtige Aufgaben des Büros der Dekane, "auch wenn wir nicht mehr die personelle Kapazität haben wie es vorhin in der Regionalstelle mit mehreren Referaten war". Hans Georg Schornstein ist Pfarrer in fünf Gemeinden: Roetgen, Rott, Walheim, Schmidthof-Sief und in Hahn-Friesenrath. Zudem ist er Dechant des Dekanates Kornelimünster, zu dem neun Gemeinden gehören.

Projekte unterstützen

Die Pfarre St. Hubertus Roetgen zählt rund 4000 katholische Christen. Pfarrer Schornstein lädt auch die Jugendlichen ein, mit ihm sein Priesterjubiläum zu feiern: Treffpunkt dazu ist am Sonntag, 20. August, um 19 Uhr der Bauernhof der Familie Pitz an der Raerener Straße in Sief.

Auf persönliche Geschenke zum Jubiläum verzichtet Pfarrer Schornstein. Stattdessen bittet er darum, zwei Projekte zu unterstützen – das Projekt 5000 x 50 des Oswald-von-Nell-Breuning-Hauses in Herzogenrath und den begonnenen Neubau des Pfarrheimes in Roetgen. (rpa)